

La sostenibilidad del desarrollo económico y social



La Habana, 17 abr (ACN) El Estado debe dedicarse a producir más materiales para construir, y no a hacer la mayor cantidad de las viviendas nuevas, ya que en el plan de la economía hay un 50 por ciento que corresponde a la modalidad de esfuerzo propio, puntualizó Esteban Lazo Hernández, presidente del Parlamento cubano.

Los 184 delegados e invitados que integran la comisión dos del 7mo. Congreso del Partido discutieron el contenido del proyecto de Plan Nacional de Desarrollo Económico y Social hasta el 2030: propuesta de visión de la nación. Ejes y sectores estratégicos, que se someterá a debate popular posterior al Congreso y se continuará perfeccionando con vista a concluirlo en el 2017.

El análisis sobre la construcción de viviendas se originó a partir de uno de los principios rectores y ejes temáticos para la elaboración del Plan Nacional de Desarrollo Social.

Sobre el tema, el Comandante de la Revolución Ramiro Valdés Menéndez precisó que el fondo habitacional está muy deteriorado, por lo que se debe estimular el esfuerzo por cuenta propia, así como la fraternidad entre las personas que pueden apoyar esas obras en cada localidad.

Por ejemplo, precisó, debemos desarrollar la industria local como sustento para suministrar los recursos para el completamiento de esas construcciones.

Sobre cuánto se ha perdido la solidaridad en nuestra sociedad, Valdés Menéndez citó el ejemplo de las microbrigadas, que con el esfuerzo común de muchas personas erigieron parte del patrimonio habitacional del país. Tenemos que trabajar en la línea de masas, rescatar esos valores, sentenció.

Los delegados ratificaron que el ser humano y su bienestar son el centro de la obra de la Revolución, y resaltaron el valor de la guía, la ruta y la estrategia que ha legado la generación histórica de la Revolución a su relevo.

Carlos Pérez, funcionario del Ministerio de Economía y Planificación, quien integra la presidencia de la comisión, informó sobre el análisis precedente que se ha realizado sobre los documentos que se presentan al Congreso, y reconoció que los delegados en los territorios fueron muy bien preparados para los debates.

Manifestó que en las discusiones previas se tuvieron en cuenta el 83 por ciento de los planteamientos para hacer modificaciones al documento que se presentó a la comisión, mientras 37 de ellos no fueron aceptados.

José Antonio Carrillo, delegado por la provincia de Mayabeque, sintetizó los conceptos históricos que se recogen en la introducción del proyecto de programa, mientras Abel Enrique González, delegado por Cienfuegos, recordó cómo con el Programa del Moncada se organizaron los sectores y el potencial productivo y económico de la nación.

Indicó que el sustento de esta comisión es mirar el futuro, y debe hacer un esfuerzo para diseñar el modelo de cómo queremos que sea nuestra sociedad.

En el punto que recoge las metas del desarrollo, Alfredo López, delegado por Pinar del Río, precisó que se debe cuantificar lo que se hace en los diferentes plazos en que están diseñados, así como las fuentes de financiamientos para ello, al citar el ejemplo de la participación de las fuentes renovables de energía en el cambio de la matriz energética del país.

Ramiro Valdés sostuvo que ese es un programa muy saludable para la economía porque genera los recursos para su desarrollo y libera al país del consumo energético convencional.

El invitado René Hernández calificó este proceso del 7mo. Congreso como de análisis continuo, donde conviven las discusiones de las cuestiones que nos quedan por resolver y de cuánto se ha avanzado en la planificación.

Estamos ante el análisis integral del plan de desarrollo donde cada uno de sus actores tiene su relevancia.

Sobre la propuesta de un delegado, de emplear la palabra democracia para calificar a nuestro socialismo, José Ramón Balaguer, miembro del Secretariado del Comité Central del Partido, argumentó ideas que tienen que ver con la tendencia de conceptualizar algunos sistemas políticos.

Balaguer ratificó que la democracia es nuestra, es revolucionaria, es única y no se aviene a esa corriente vergonzante que trata de modernizar el socialismo atemperándolo al modelo capitalista de Estados Unidos. Nuestra democracia es única y tiene un solo Partido.

En el principio rector que trata sobre el perfeccionamiento del sistema de defensa y seguridad nacional, el invitado Ramón Labañino Salazar resaltó la importancia del mismo, ya que en su criterio, el acercamiento de Estados Unidos con la Isla tiene un aspecto desmovilizador.

Debemos mantener la prioridad de la defensa a partir de los recursos y las posibilidades con que cuenta la nación, sentenció Labañino.

Un debate también provocó Labañino, al reclamar que se le dé más relevancia al tema del mantenimiento en nuestra economía, ya que no hay una cultura que garantice el sostenimiento de las obras que se terminan.

En este aspecto, Esteban Lazo acotó que tenemos más cultura de construir que de mantener.

Los debates de la comisión dos continuarán durante la segunda jornada del 7mo. Congreso del Partido, y se centrará en la visión de la nación para el 2030 y sus ejes y sectores estratégicos.

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/90773-la-sostenibilidad-del-desarrollo-economico-y-social>



Radio Habana Cuba